

# Baumpflanzaktion abgeschlossen

**Verein Freunde des Bergrennens Steckborn rekultivierte die ehemalige Kiesgrube Schlierbach mit zehn Bäumen**

(mme) Anlässlich der letzten Austragung des Memorial Bergrennens Steckborn Eichhölzli im September 2023 wurde von Vereinsseite und vom OK versprochen, dass pro Teilnehmer ein Baum vom Revierförster Christof Heimgartner in ausgewählter Lage gepflanzt wird. Weit mehr Bäume als Teilnehmer wurden nach der letzten Austragung des Memorial Bergrennens gepflanzt, circa 500 an der Zahl. Diese Aktion hat soviel Anklang gefunden, dass sich Sponsoren proaktiv daran beteiligten und Bäume spendeten. Von Seiten des Vereins wurde bereits in Aussicht gestellt, dass auch für das nächste Bergrennen eine ähnliche Aktion geplant ist. Allerdings werden die Waldflächen gemäss Heimgartner eher knapp und er plädiert dafür, die bereitstehende Summe für die Pflege einzelner Wälder, welche vom Kanton nicht mehr finanziell unterstützt werden, einzusetzen.

## Informationen zu den Bäumen und zu Nachhaltigkeit

Insgesamt zehn Personen haben sich in der ehemaligen Kiesgrube Schlierbach (Schoren Richtung Höfli) versammelt und erhielten von Förster Heimgartner Informationen zu den zu setzenden zehn Bäumen der Sorbus-Art, welche trockene Standorte, wie der Hügel in der Kiesgrube einer ist, bevorzugt. Damit konnte gleich auch noch die Auflage seitens Kanton eingehalten werden, in dieser Kiesgrube wieder Wald aufzuforsten. Elsbeere und Speierling sind einheimische und pflegeintensive Sorbus-Arten, welche nicht mehr oft vorkommen und somit bot es sich an, mit diesen die Aufforstung in Angriff zu nehmen. Die zehn Plätze um die Bäume zu pflanzen wurden so ausgewählt, dass sich diese auch in sechs Jahren im Wachstum nicht in die Quere kommen und einer allenfalls wieder gefällt werden müsste.

OK-Präsident Roger Forrer bedankte sich für die Unterstützung durch den Revierförster und bezeichnet die Zusammenarbeit mit ihm als Glückssfall nicht nur für die Baumpflanz-Aktion sondern auch bei den Vorarbeiten zum nächsten Bergrennen. Inputs eines Naturschutz-Profis seien insbesondere in der heutigen Zeit von sehr grosser Bedeutung.

Dem Dank an alle Anwesenden schloss sich Vereinspräsident Claude Schönherr an und nahm das Thema Nachhaltigkeit gleich auf. Beim letzten Bergrennen wurde der Treibstoff Synfuel, eine klimaneutrale Alternative zu fossilen Brennstoffen, welcher aus erneuerbaren Energien hergestellt wird, promoviert. Im ACS, welcher wie gehabt für den Rennanlass am Berg-



Der Präsident des Vereins Freunde des Bergrennens Steckborn, Claude Schönherr, und Vorstandsmitglied Melanie Aeberli beim Pflanzen eines Baumes.

rennen verantwortlich zeichnet, sind Bestrebungen im Gang, ein ganzes Feld Synfuel betriebener Fahrzeuge starten zu lassen.

## Bäume setzen und schützen

Werkzeug und Material um die Bäume zu setzen wurden vom Revierförster gestellt und so machten sich die Vereinsmitglieder an die Arbeit, alles auf den Hügel zu tragen und an den markierten Stellen Löcher von circa 20 Zentimeter Tiefe zu graben. Mit drei Pfählen und einem befestigten Schutz darum wurde jeder Baum gesichert. Dies, weil die Rehböcke alles versuchen, um an die Bäume zu kommen und zu fressen.

Aktion also erfolgreich abgeschlossen zugleich aber auch eine Vorarbeit für das nächste Memorial Bergrennen Steckborn Eichhölzli, welches am Wochenende vom 22. und 23. August 2026 stattfindet.